

TOP 6

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Rheingönheim	14.04.2021	öffentlich

**Antrag der Fraktionsgemeinschaft CDU und Bündnis 90/die Grünen im Ortsbeirat
Einleitung eines Verfahrens zur Umwandlung in ein Landschaftsschutzgebiet (LSG)**

Vorlage Nr.: 20212934



Fraktionsgemeinschaft der
CDU und Bündnis 90 / die Grünen
im Ortsbeirat Rheingönheim



Ingeborg-Bachmann-Str. 19
67067 Ludwigshafen

Kontakt:
0171 / 4561311
ortsbeirat@gruene.und.cdu-rhg.info
<https://www.cdu-rhg.info>

Ludwigshafen, den 03. Februar 2021

Einleitung eines Verfahrens zur Umwandlung in ein Landschaftsschutzgebiet (LSG)

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher!

Aufgrund des veralteten und nicht mehr zeitgemäßen Landschaftsplans beantragen wir bei der Verwaltung die Ausweisung eines Landschaftsschutzgebiets (LSG) in den folgenden Gebieten auf den Liegenschaften „Im Kappes“ und „Obere Weide“:

- Gebietsnummer BK-6516-0269-2006
 - Schutzziel: Erhalt dieses kleinen Gehölzbiotops als Gliederung und Belebung der Landschaft und als Lebensraum für Vögel
 - Vgl.
<https://reports.naturschutz.rlp.de/cocoon/osiris/html/7660100?GISPADID=1663259>
- Gebietsnummer BK-6516-0268-2006

- Schutzziel: Erhalt des Grünlandes (einschließlich der Extensivierung der Nutzung) Erhalt der Baum- und Strauch-Hecken Erhalt der durch Hecken und Wiesen gegliederten Landschaft
- Vgl.
<https://reports.naturschutz.rlp.de/cocoon/osiris/html/7660100?GISPADID=1663258>

Beide Gebiete wurden bereits in verschiedenen Umweltberichten der Stadt Ludwigshafen als geplante geschützte Landschaftsbestandteile ausgewiesen (vgl. hierzu bspw. Umweltbericht 2009, S. 20 oder Umweltbericht 2014, S. 23). Daher beantragen wir hier mit nun zumindest die Ausweisung als Landschaftsschutzgebiete bzw. der Biotope als Naturschutzgebiete.

Für das LSG schlagen wir den Namen „Grüner Süden“ vor.

Begründung des Antrages: Aus den Umweltberichten der Stadt von 2009 und 2014 geht hervor, dass o.g. Gebiete im Bereich der Lagen „Im Kappes“ und „Obere Weide“ ein schützenswertes Biotop und Rückzugsmöglichkeiten für viele Tierarten vorhanden sind.

Nichtsdestotrotz wurde das Verfahren zur Unterschutzstellung bisher nicht eingeleitet. Daher beantragen wir dies nun hiermit und fragen außerdem bei der Verwaltung den diesbezüglichen Sachstand an.

Um die Gebiete auch für kommende Generationen zu sichern, stellen wir den Antrag das Verfahren zur Umwandlung in wenigstens ein Landschaftsschutzgebiet „Grüner Süden“ einzuleiten und die genannten Gebiete entsprechend auszuweisen.

Im Namen der Fraktionsgemeinschaft von CDU und Bündnis 90 / die Grünen

Mit freundlichen Grüßen

Joachim Zell

Fraktionssprecher